



# Suman más de 30 candidatos asesinados

Por Sergio Ramírez  
sergio.ramirez@razon.com.mx

**ADOS SEMANAS** de las elecciones más grandes de México, la violencia contra los candidatos a diversos cargos de representación popular no se detiene, pues suman más de 30 asesinatos y la cifra puede aumentar debido a que el crimen organizado "está haciendo sentir su poder", advirtió el politólogo Sebastián Godínez Rivera.

Las cifras de homicidios cometidos contra aspirantes a cargos populares de todos los partidos, principalmente, no coinciden entre las diferentes organizaciones que llevan el conteo.

**31**

Crímenes de aspirantes a cargos populares registra Laboratorio Electoral

*Laboratorio Electoral* tiene un registro de 31 crímenes de aspirantes, candidatos y precandidatos al 11 de mayo, sin contar los tres recientes que se cometieron esta semana en Chiapas, Sinaloa y Guerrero.

El Colegio de México reporta 30 asesinatos, 15 que hasta ahora han sido reconocidos por la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

Recientemente, el Índice de Paz 2024 destacó que México es uno de los lugares más peligrosos del mundo para ser político, ya que la violencia en contra de figuras políticas y funcionarios gubernamentales pasó de 51 asesinatos en 2020 a 171 decesos en 2023.

"Estamos viendo que el crimen organizado se está lanzando con todo, haciendo sentir su poder sobre diversas candidaturas, sin importar los partidos", alertó el experto Godínez Rivera.

En entrevista con *La Razón*, señaló que también hay otra problemática, que son las amenazas a funcionarios de casilla, capacitadores y trabajadores del INE.

Al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) no ha llegado ningún caso relacionado con violencia en contra de candidatos, ya que no tiene competencia sobre ello, lo cual correspondería conocer al Instituto Nacional Electoral, señalaron fuentes de este órgano.

## VIOLENCIA ELECTORAL

Candidatos asesinados en 2024



Fuente: El Colegio de México

Sin embargo, el magistrado Felipe de la Mata destacó que la presencia del crimen organizado no es nuevo, pues desde 1997 se presenta, pero "pareciera que a las autoridades no nos gusta hablar del tema".